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Carne Fraca nesta quarta-feira (22) e 
prenderam uma pessoa em flagrante.

Plataforma Cidade de Angra 
dos Reis estende operação 
no pré-sal até 2030
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A Administração-Geral de 
Aduanas da China (GACC) noti-
ficou o governo brasileiro infor-
mando a detecção de pestes e 
revestimento de pesticidas na 
soja exportada por cinco uni-
dades de empresas brasileiras 
ao país asiático. 
As exportações de soja 
dessas unidades para a 
China foram temporaria-
mente suspensas enquanto 

a causa das não conformi-
dades são investigadas.
Em nota, o Ministério da Agri-
cultura e Pecuária (Mapa) bra-
sileiro disse que foi informado 
previamente pelo governo chi-
nês da suspensão e que ações 
para avaliação dos casos já 
estão em curso.
“O Mapa possui expectativa do 
recebimento, na maior brevi-
dade possível, dos planos de 

ação das empresas envolvidas 
para demonstrar os procedi-
mentos adotados para evitar 
novas ocorrências das não con-
formidades detectadas pelos 
chineses. Da mesma forma, 
o Mapa intensificará as ações 
de fiscalização nos embarques 
de soja do Brasil para a China”, 
diz o texto.
De acordo com a pasta, a partir 
das ações adotadas, o governo 

brasileiro transmitirá todas as 
informações relevantes para 
avaliação pelas autoridades 
chinesas e solicitará a revoga-
ção da suspensão temporária 
em vigor.
Segundo o governo brasileiro, a 
suspensão das exportações de 
soja dessas cinco unidades não 
deverá trazer impacto significa-
tivo nas vendas ao exterior do 
produto brasileiro.

Nova funcionalidade 
da carteira de trabalho 
digital facilita 

O Sebrae e a Associação Bra-
sileira de Normas Técnicas 
(ABNT) firmaram na quarta-
-feira (22) um protocolo de 
intenções com o objetivo de 
preparar 10 mil micro e peque-
nas empresas (MPE), incluindo 

microempreendedores indivi-
duais (MEI), para obter a certifi-
cação na norma ESG (Ambiental, 
Sustentabilidade e Governança). 
O projeto visa destacar os 
pequenos negócios brasileiros 
como exemplos de boas práticas 

na Conferência das Nações Uni-
das sobre as Mudanças Climáti-
cas de 2025, a COP 30, que será 
realizada em Belém (PA).
“Não podemos falar de ESG, 
sustentabilidade, boas práticas 
de governança e inclusão se os 

pequenos negócios não estive-
rem profundamente envolvidos 
nesse processo. Eles são 95% 
das empresas do nosso país”, 
destacou Margarete Coelho, 
diretora de Administração e 
Finanças do Sebrae Nacional, 
durante o evento.
O presidente da ABNT, William 
Esper, ressaltou a dimensão 
inédita da iniciativa. “O Brasil 
é o único país que tem uma 
norma ESG, tanto que está 
servindo de texto base para 
a elaboração internacional da 
ISO que reúne 180 países. Não 
existe, em nenhum lugar do 
mundo, um projeto de certi-
ficação de micro e pequenas 
empresas com essa dimensão”, 
afirmou. Ele também destacou 
os benefícios da certificação 
para as MPE, como maior com-
petitividade e melhor reputa-
ção no mercado.

Sebrae e ABNT lançam iniciativa para certificar 
micro e pequenas empresas na norma ESG

ECONOMIA

Os trabalhadores brasileiros agora 
têm à disposição uma nova funcio-
nalidade na Carteira de Trabalho 
Digital, que permite a consulta a 
vagas de emprego disponíveis nas 
agências do Sistema Nacional de 
Emprego (Sine). Essa atualização 
vem para substituir o antigo apli-
cativo Sine Fácil, que foi descon-
tinuado.De acordo com informa-
ções do Ministério do Trabalho e 
Emprego, essa mudança visa cen-
tralizar os serviços em um único 
aplicativo, facilitando a interação 
entre empregadores e candida-
tos. Com essa nova ferramenta, 
os usuários receberão notifica-
ções sempre que surgirem novas 
oportunidades de trabalho em 
suas localidades. Para utilizar essa 
funcionalidade, é necessário que 
o trabalhador atualize suas infor-
mações pessoais e objetivos pro-
fissionais no aplicativo da Carteira 

de Trabalho e Previdência Social 
(CTPS).
O aplicativo está disponível gra-
tuitamente nas lojas de aplica-
tivos para Android e iOS. Após 
a atualização, o usuário poderá 
acessar as vagas de emprego na 
seção específica do aplicativo. 
Em 2024, a Carteira de Traba-
lho Digital alcançou a marca de 
mais de 724 milhões de acessos, 
com 81 milhões de downloads 
do aplicativo. Além de facilitar a 
intermediação de mão de obra, 
a CTPS Digital oferece uma gama 
de serviços, incluindo gestão de 
contratos de trabalho, consulta a 
vínculos anteriores, informações 
sobre abono salarial, seguro-de-
semprego e extratos do Caged e 
do FGTS. Outra forma de acessar 
a plataforma é através do Portal 
Emprega Brasil, que exige login no 
Portal Gov.br.

China suspende compra de soja 
de 5 exportadoras brasileiras

A edição deste 
ano do Fórum 
Ec o n ô m i c o 
Mundial expõe 
a divisão entre 
as primeiras 

medidas protecionistas do 
governo de Donald Trump e 
a resistência, principalmente 
da União Europeia, em manter 
o multilateralismo. Com uma 
delegação brasileira esvaziada, 
o evento, que reúne líderes 
políticos, empresários e aca-
dêmicos de todo o planeta, 
começou na segunda-feira 
(20), mesmo dia da posse de 
Trump, e vai até sexta (24) em 
Davos, nos Alpes Suíços..

O novo presidente norte-
-americano discursará nesta 
quinta-feira (23), por meio de 
videoconferência. Esse é o ponto 
mais aguardado da edição de 
2025 do fórum. A última vez em 
que Trump participou do Fórum 
Econômico Mundial foi na edi-
ção de 2020, pouco antes do 

início da pandemia de covid-19.
Com cerca de 60 chefes de 

Estado, 130 representantes de 
governos e 1,6 mil executivos 
de 900 empresas, o Fórum 
Econômico Mundial promo-
verá cerca de 300 painéis. Os 
temas dos debates se concen-
trarão em cinco eixos: enfren-
tamento às mudanças climáti-
cas, regulação da inteligência 
artificial (principalmente nas 
empresas), fontes alternativas 
de crescimento econômico, 
desenvolvimento do capital 
humano e reconstrução da 
confiança global.

Quase todos os temas são 
opostos ao novo governo nor-
te-americano. Nos três primei-
ros dias de mandato, Trump 
anunciou a retirada dos Esta-
dos Unidos do Acordo de Paris, 
assinou uma medida para des-
regular a inteligência artificial 
e ampliou o isolamento da 
maior economia do planeta, 
ao assinar decretos para a 

deportação de imigrantes e 
para retirar o direito à cidada-
nia norte-americana de filhos 
de imigrantes nascidos no país.

Divergências
As decisões de Trump pro-

vocam divergências no Fórum 
Econômico Mundial. Em dis-
curso nesta quarta-feira (22), 
o secretário-geral das Nações 
Unidas (ONU), Antônio Guter-
res, disse que a crise climá-
tica e a inteligência artificial 
representam novas ameaças 
que podem “desestabilizar a 
vida” e exigem atenção em 
escala global.

Sobre o aquecimento glo-
bal, o secretário-geral da ONU 
defendeu os benefícios das 
fontes renováveis de energia 
e afirmou que a “dependência 
de combustíveis fósseis é um 
monstro que não poupa nin-
guém”. As declarações vão ao 
encontro de Trump, que pro-
meteu, no discurso de posse, 
“cavar e cavar” mais poços de 

petróleo para desenvolver a 
indústria norte-americana.

Mesmo entre os empresá-
rios, as primeiras decisões de 
Trump expõem as divergên-
cias. Representantes de gran-
des empresas norte-ameri-
canas, como a Coca-Cola, o 
Bank of America e a Occidental 

Petroleum, elogiaram as pri-
meiras medidas do novo pre-
sidente, em especial o corte 
de impostos para as empresas.

Em contrapartida, a presi-
denta do Banco Santander, a 
espanhola Ana Botín, mani-
festou preocupação com as 
ameaças de elevação de tarifas 

comerciais de Trump. Em dis-
curso na terça-feira (21), ela 
disse que a União Europeia 
precisa se preparar para a onda 
de protecionismo norte-ame-
ricano. “Precisamos fazer mais 
e mais rápido e, pela primeira 
vez, estar à frente dos Estados 
Unidos”, declarou Botín.

Fórum Econômico Mundial expõe 
divisão entre Trump e multilateralismo

BRASIL

CHINA

 MUNDO 



GAZETA RIO 3www.gazetario.com < Estado do Rio de Janeiro, Quinta-Feira, 23 de janeiro de 2025 Estado

Programa “Prato Feito” já distribuiu 
2,4 mil toneladas de alimentos
Prefeitura do Rio distribui alimentos e frutas para as famílias em situação de insegurança alimentar na cidade 

O programa Prato 
Feito Carioca já 
distribuiu 2,4 
mil toneladas 
de alimentos e 
4.288.447 frutas 

para as famílias em situação de 
insegurança alimentar na cidade. 
Em 2024, foram 1.375 toneladas 
de alimentos e 2.454.460 frutas – 
quase quatro vezes mais do que 
o servido em 2022, quando o 
programa foi lançado pela Prefei-
tura do Rio. Atualmente, 52 Cozi-
nhas Comunitárias Cariocas estão 
em funcionamento em diferentes 
comunidades e bairros da cidade. 
E novas unidades serão abertas 
ainda neste primeiro semestre.

– Estamos fazendo um mapea-
mento para identificar as áreas 
mais necessitadas para instalar-
mos novas unidades do programa. 
Nós levaremos também serviços 
e cursos de qualificação para os 
beneficiários das cozinhas, para 
que eles possam se inserir ou vol-
tar ao mercado de trabalho. E, 
claro, tenham condições de garan-
tir o sustento de suas famílias – 
disse o secretário municipal de 
Trabalho e Renda, Manoel Vieira.

O Prato Feito Carioca foi lan-
çado em 21 de junho de 2022 na 
Mangueira. As Cozinhas Comuni-
tárias Cariocas, que fazem parte 
do programa e foram instaladas 
pela Prefeitura do Rio em regime 
de cogestão com entidades par-
ceiras, oferecem refeições de 
560 gramas, com 200g de arroz, 
100g de feijão, 130g de proteína 
(carnes variadas), 130g de legu-
mes e uma fruta.
Combate à fome e geração de 

emprego e renda 

Desde novembro do ano 
passado, Maria José Meirelles 
Figueiredo, de 71 anos, fre-
quenta a Cozinha Comunitá-
ria Reinventar Tia Eunice, na 
Providência. Lá, de segunda a 
sexta-feira, ela pega refeições 
para ela, o marido, dois filhos 
e um sobrinho.

– Não só eu, mas tem muita 

gente que necessita da comida, 
porque só tem em casa a que 
que pega na cozinha. Meu filho, 
que tem gordura no fígado, até 
melhorou de saúde depois que 
passei a pegar as refeições na 
Cozinha Comunitária – disse a 
aposentada, que chega às 9h 
na Rua Barão da Gamboa para 
garantir o almoço da família.

Para a cozinheira Eliane 
Teixeira Gomes, de 42 anos, 
o Prato Feito Carioca tem 
mesmo um sabor especial, 
pois, graças ao programa, ela 
conquistou trabalho e renda. 
Moradora da Providência, 
casada e mãe de dois filhos, 
ela madruga para preparar, 
ao lado de outras cozinheiras, 

as 280 refeições diárias ser-
vidas gratuitamente para as 
pessoas em situação de inse-
gurança alimentar.

– O programa trouxe muitos 
benefícios para a comunidade 
e está ajudando as pessoas que 
mais necessitam. E eu consegui 
um trabalho pertinho de casa 
e faço o que gosto, com amor.

Programa Prato Feito 
em números 

2022: 346 toneladas de ali-
mentos e 618.007 frutas

2023: 681 toneladas de ali-
mentos e 1.215.980 frutas

2024: 1.375 toneladas e 
2.454.460 frutas

Total: 2.402 toneladas de ali-
mentos e 4.288.447 frutas

Filho circula com o corpo da mãe 
pelas ruas do Rio de Janeiro

Empresa no RJ revendia carne que 
estragou durante enchentes no Sul

Na manhã desta quarta-
-feira (22), o corpo de Aurora do 
Nascimento Marques, de 100 
anos, foi encontrado em uma 
cadeira de rodas na rua Cân-
dido Benício, no Campinho, na 
Zona Norte do Rio de Janeiro. A 
Polícia Civil já está investigando 
o caso, após a descoberta do 
cadáver, que aconteceu no dia 
seguinte à sua morte.

Imagens que circulam nas 
redes sociais mostram um 
homem empurrando a cadeira 
de rodas com o corpo de sua 
mãe. No vídeo, o homem é 
abordado por algumas pessoas 
que passavam pela rua, apa-
rentemente questionando sua 
atitude. A remoção do corpo, 
que ocorreu apenas nesta 
quarta-feira, foi realizada pelo 
Corpo de Bombeiros, e o corpo 
foi encaminhado ao Instituto 
Médico-Legal (IML) para os 

devidos procedimentos.
A Polícia Militar foi acionada 

para uma ocorrência de encon-
tro de cadáver e chegou ao 
local para verificar a situação. 
De acordo com os agentes do 
18º BPM (Jacarepaguá), a perí-
cia foi imediatamente acionada 

para o local.
Em depoimento na 28ª DP 

(Campinho), o filho de Aurora, 
responsável por levar o corpo 
até a cadeira de rodas, relatou 
que reside na comunidade do 
Bateau Mouche e que, no dia 7 
de janeiro, teria sido ameaçado 

de expulsão da localidade. A par-
tir desse momento, segundo o 
homem, a mãe passou a ter difi-
culdades para andar. No dia 21 
de janeiro, ela teria reclamado 
de mal-estar, vindo a falecer 
logo em seguida devido a um 
mal súbito.

Uma empresa que funciona 
em Três Rios, município no cen-
tro-sul fluminense, a cerca de 
120 quilômetros da cidade do 
Rio de Janeiro, é suspeita de 
revender carne que foi encon-
trada estragada durante as 
enchentes que assolaram o 
Rio Grande do Sul em maio 
de 2024.

Policiais civis, da Delegacia 

do Consumidor, realizaram 
diligências da Operação Carne 
Fraca nesta quarta-feira (22) 
e prenderam uma pessoa em 
flagrante. De acordo com os 
investigadores, as carnes che-
garam a ficar submersas.

Foram cumpridos ainda 
mandados de busca a apreen-
são em endereços ligados a sus-
peito de participar da quadrilha 

que comercializou a carne 
imprópria para o consumo.

Ganhos de 1.000%
De acordo com a investiga-

ção, que contou com apoio da 
Delegacia do Consumidor do 
Rio Grande do Sul, em maio 
e junho os sócios da empresa 
se aproveitaram da tragédia 
para adquirir 800 toneladas 
de carne bovina que tinham 

ficado submersas “muitos dias” 
em Porto Alegre.

Os investigados podem res-
ponder pelos crimes de asso-
ciação criminosa, receptação, 
adulteração e corrupção de 
alimentos, com alcance em 
todo o país.

Até a conclusão desta repor-
tagem, a Polícia Civil não tinha 
divulgado o nome da empresa.

Hospital do RJ denuncia 
o recebimento de roupas 
sujas para dar aos pacientes

Rio de Janeiro lidera o 
início de 2025 como estado 
mais quente do Brasil

O Hospital Universitário 
Pedro Ernesto (HUEP), na Zona 
Norte do Rio de Janeiro, denun-
cia que tem recebido roupas 
cirúrgicas e de cama sujas para 
dar aos pacientes. 

Funcionários do local, perten-
cente à Universidade do Estado 
do Rio de Janeiro (UERJ), afir-
mam que as roupas chegam 
manchadas de sangue, urina, 
fezes e uma “coloração suspeita”.

No ofício obtido pela reporta-
gem, a reclamação formal ainda 
destaca que o fornecimento de 
roupas de camas, pijamas e 
camisolas hospitalares é insu-
ficiente, o que tem gerado pro-
blemas operacionais.

É apontado inclusive o 
risco paralisação dos servi-
ços do hospital, uma vez que 
a falta de roupas dificulta o 

agendamento de consultas e 
procedimentos cirúrgicos. 

O Hospital Universitário 
também enfrenta problemas 
com a liberação de leitos da 
Unidade de Terapia Intensiva 
devido ao problema.

O Hospital Pedro Ernesto 
conta hoje com mais de 500 
leitos de internação e uma esti-
mativa de mais de três mil pro-
cedimentos cirúrgicos por mês. 

A empresa responsável 
pelos serviços é a Ecolav Ser-
viços Técnicos de Lavandeira. 
Ela começou as operações no 
dia 25 de novembro de 2024. 
Menos de dois meses depois, 
as primeiras reclamações já 
começaram a aparecer. 

O contrato foi assinado por 
24 meses, com o valor total de 
mais de R$ 20 milhões.

O Rio de Janeiro lidera o iní-
cio de 2025 como o estado mais 
quente do Brasil. Nesta terça-feira 
(21), quatro das dez temperaturas 
mais quentes do país foram em 
cidades do estado fluminense. A 
informação é do Instituto Nacional 
de Meteorologia.

Seropédica, na Baixada Flumi-
nense, liderou entre as cidades 
com 39,7 graus, acompanhada 

de Duque de Caxias, na mesma 
região, Cambuci, no Norte Flu-
minense, e Niterói, na Região 
Metropolitana, que atingiram os 
39,5 graus, batendo o recorde de 
temperatura do ano e do verão. 

No resto do Brasil, as cida-
des que figuraram entre as mais 
quentes foram Coronel Pacheco, 
em Minas Gerais, e Marilândia, 
no Espírito Santo.

Nas Cozinhas Comunitárias Cariocas são servidas diariamente 280 refeições - Roberto Moreyra/SMTE
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Japeri promove roda de conversa no Dia 
Nacional de Combate à Intolerância Religiosa

Em alusão ao Dia 
Nacional de Com-
bate à Intolerância 
Religiosa, celebrado 
em 21 de janeiro, a 
Prefeitura de Japeri, 

por meio da Secretaria Munici-
pal de Direitos Humanos, Pes-
soas com Deficiência, Mulhe-
res e Cidadania, promoveu uma 
roda de conversa com o tema 
“Respeito à diversidade reli-
giosa: entendendo a importân-
cia e promovendo a convivência 
pacífica entre as crenças”.

O evento, realizado nesta ter-
ça-feira, 21, no Centro Univer-
sitário Internacional (UNINTER), 
em Engenheiro Pedreira, reu-
niu membros da sociedade civil 
de diversas religiões, além do 
secretário de Direitos Humanos, 
Luiz Henrique, e do coordena-
dor de Políticas Raciais e Liber-
dade Religiosa, Marcelo Silva. 
A mediação ficou a cargo do 
professor Alex Mendes, licen-
ciado em Filosofia pela UERJ 
e especialista em Educação e 
Relações Étnico-Raciais.

Durante o encontro, temas 
como respeito às diferenças 
religiosas, o diálogo inter-reli-
gioso e estratégias para com-
bater a discriminação foram 
amplamente debatidos. O 
secretário Luiz Henrique refor-
çou o papel do poder público 
na luta por direitos.

“Assumimos o desafio de 
liderar a secretaria e decidimos 

promover esta roda de conversa 
porque é essencial garantir direi-
tos para toda a população. Que 
este encontro seja um marco 
em nossa luta por um mundo 
mais respeitoso, onde todas as 
religiões tenham espaço para 
existir e florescer em paz”, afir-
mou o secretário.

Já o mediador Alex Mendes 
destacou a importância de 
ações educativas para promo-
ver a convivência pacífica.

“Este é um espaço para diá-
logo, onde todos podem com-
partilhar suas experiências, 
aprender e contribuir para a 
construção de uma sociedade 

mais inclusiva e justa. A diver-
sidade religiosa é um valor que 
deve ser celebrado, e a intole-
rância não deve ter lugar.”

Além disso, Alex explicou o 
motivo da escolha da data para 
a celebração.

“O 21 de janeiro foi esco-
lhido como o Dia Nacional 

de Combate à Intolerância 
Religiosa em homenagem à 
memória de Mãe Gilda de 
Ogum, uma sacerdotisa do 
Candomblé que faleceu em 
2000 após sofrer perseguições 
e ataques preconceituosos. 
Ela foi vítima de difamação 
pública em um jornal, um 

episódio que escancarou a 
violência contra religiões de 
matriz africana no Brasil. Essa 
data foi oficializada pela Lei 
nº 11.635/2007 e simboliza 
a luta contra o preconceito 
e pela liberdade de crença 
garantida pela Constituição 
Federal”, pontuou o mediador.

NOVA IGUAÇU MANGARATIBA

SÃO JOÃO DE MERITI

JAPERI

Nova Iguaçu contará um 
Plano de Ação Climática desen-
volvido pela Organização das 
Nações Unidas. Nesta semana, 
o prefeito Dudu Reina recebeu 
a coordenadora de Programas 
da ONU-Habitat, Leta Vieira de 
Sousa, para discutir a implemen-
tação do projeto. Um termo de 
compromisso será assinado com 
o Governo do Estado, respon-
sável pelo Projeto Rio Inclusivo 
e Sustentável, e implementado 
pela ONU-Habitat.

Após a assinatura do termo 
de compromisso, será criado 
um grupo de trabalho que irá 
envolver diferentes secretarias 
municipais, como Agricultura e 
Meio Ambiente, Saúde, Educa-
ção e Defesa Civil, e também 
representantes da sociedade 
civil. A primeira fase do projeto, 
com um ano de duração pre-
vista, consiste no debate por 
soluções para os problemas 
causados por questões ligadas 
às emergências climáticas.

“Reduzir os transtornos cau-
sados pelas enchentes do Rio 
Botas é o nosso principal desafio. 
A Prefeitura já reativou um pis-
cinão que recebe água da chuva 
e estuda a instalação de mais 
alguns na Via Light e próximo 
ao antigo aeroclube. Estas são 
medidas que ajudam a evitar o 

transbordamento do rio, mas 
que ainda não resolvem o pro-
blema. Ter o apoio da ONU junto 
ao INEA vai ser fundamental para 
que possamos buscar soluções 
para redução de desastres”, ava-
lia o prefeito Dudu Reina.

Criado em 1978, a ONU-Habi-
tat é a agência da Organização 
das Nações Unidas especializada 
em melhorar a qualidade de vida 
em um mundo cada vez mais 
urbanizado. Os objetivos são 
construir cidades e comunida-
des seguras, resilientes e sus-
tentáveis, promover urbanização 
como uma nova força transfor-
madora positiva para pessoas 
e comunidades, reduzindo a 
desigualdade, discriminação e 
pobreza, além de melhorar a 
qualidade e o acesso aos servi-
ços básicos.

“O planejamento é funda-
mental para entendermos as 
demandas da cidade. Sabermos 
o que é preciso ser feito para 
solucioná-las, é o primeiro passo 
para o trabalho começar a ter 
efetividade e apresentar resul-
tados. Há situações mais sim-
ples, que podem ser resolvidas 
rapidamente. Mas há casos em 
que as soluções demandam um 
alto investimento, que é neces-
sário recurso federal”, explica 
Leta Vieira de Sousa.

A partir desta quinta-feira 
(23), a Prefeitura de Manga-
ratiba, por meio da Secretaria 
Municipal de Cultura, vai lançar 
o ‘Cadastro Municipal de Faze-
dores de Cultura de Mangara-
tiba’. Esta iniciativa visa cadastar 
artistas e profissionais culturais 
locais, como músicos, artesões, 
produtores e atores, tanto pre-
sencialmente quanto online.

De acordo com a prefeitura, 
o cadastro tem como objetivo 

principal formar um banco de 
dados abrangente dos fabri-
cantes de cultura da cidade. 
Esta medida não apenas facili-
tará a participação em futuros 
eventos, feiras e iniciativas da 
Secretaria de Cultura, mas tam-
bém promoverá a divulgação de 
projetos e editais municipais, 
estaduais e federais entre os 
participantes cadastrados.

Para participar do ‘Cadas-
tro Municipal de Fazedores de 

Cultura de Mangaratiba’, os par-
ticipantes deverão comparecer 
à sede da Secretaria de Cultura 
a partir de 23 de janeiro, das 9h 
às 15h, documentos de ficha 
de cadastro preenchidos (dis-
ponível no local), portfólio e/ 
ou currículo atualizado, além 
de comprovante de residência.

O cadastro online está 
disponível no link aqui. Para 
mais informações ou dúvidas, 
os detalhes podem entrar 

em contato pelo e-mail: cul-
tura @mangaratiba.ri.gov.br 
ou na Secretaria de Cultura 
pessoalmente, no endereço 
Rua Rubião Júnior – 20 (sala 
101), Centro, Mangaratiba, 
das 9h às 15h.

A iniciativa reforça o compro-
misso da Secretaria de Cultura 
de Mangaratiba em valorizar 
e apoiar os profissionais que 
contribuem para o desenvolvi-
mento cultural da cidade.

A Prefeitura de São João de 
Meriti, através da Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços 
Públicos, continua a visitar mais 
pontos com os mutirões de lim-
peza urbana. Na terça-feira (21-
01), as equipes estiveram no 
Centro de Meriti para realizar a 
limpeza de ralos e bueiros com 

o objetivo de evitar alagamen-
tos devido ao período de fortes 
chuvas, enquanto a Operação 
Asfalto Liso atuou em seis ruas 
da cidade.

Algumas das vias contempla-
das com o serviço de varrição, 
limpeza de ralos e recuperação 
asfáltica foram: a Rua Antônio 

Teles de Menezes, a Avenida 
Getúlio de Moura e um trecho 
do Centro da Avenida Automó-
vel Clube.

O secretário municipal de 
Obras e Serviços Públicos, 
Pedro Basílio, comentou 
sobre o trabalho realizado em 
diversas frentes. “Seguimos 

promovendo ações diárias 
priorizando a limpeza e a qua-
lidade de vida dos meritien-
ses. A Operação Asfalto Liso 
chega também para resolver 
pontos críticos da malha viá-
ria, garantindo mais mobili-
dade urbana e segurança”, 
concluiu Pedro Basílio.

Nova Iguaçu terá apoio 
da ONU na busca 
por soluções contra 
emergências climáticas

Cultura de Mangaratiba vai lançar 
cadastro para artistas da cidade

Prefeitura de Meriti realiza limpeza de 
bueiros e operação “Asfalto Liso” no Centro

Evento reuniu lideranças religiosas, especialistas e a sociedade civil para discutir respeito, diversidade e estratégias contra a discriminação religiosa
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Superfície atingida é maior que o território da Itália, diz MapBiomas. Flona de Carajás, no Pará

Nacional

Brasil registra em 2024 aumento 
de 79% de áreas queimadas

Por Fabíola Sinimbú
Agência Brasil

O Brasil regis-
trou aumento 
de 79% nas 
áreas quei-
madas de 
seu território, 

entre janeiro e dezembro de 
2024, na comparação com o 
mesmo período do ano ante-
rior. De acordo com dados do 
Monitor do Fogo do MapBio-
mas, divulgados nesta quar-
ta-feira (22), 30,8 milhões de 
hectares foram afetados pelo 
fogo nesse período.

A extensão da área queimada 
é superior à do território da Itá-
lia e a maior registrada desde 
2019. O aumento representa 
crescimento de 13,6 milhões de 
hectares do que o fogo alcan-
çou em 2023. A maior parte do 
território brasileiro consumido 
pelo fogo, 73%, foi de vegetação 
nativa, principalmente forma-
ções florestais.

Segundo os pesquisadores, o 
aumento das áreas queimadas 
está relacionado a um longo 
período seco enfrentado pelo 
país em decorrência do fenô-
meno El Niño – aquecimento 
anormal das águas superficiais e 
sub-superficiais do Oceano Pací-
fico –, que ocorreu entre 2023 
e 2024. “’Os impactos dessa 
devastação expõem a urgência 
de ações coordenadas e engaja-
mento em todos os níveis para 
conter uma crise ambiental exa-
cerbada por condições climá-
ticas extremas, mas desenca-
deada pela ação humana como 
foi a do ano passado”, explicou 

a coordenadora do MapBiomas 
Fogo, Ane Alencar.

O estado mais atingido pelo 
fogo no ano passado foi o Pará, 
seguido de Mato Grosso e do 
Tocantins, com 7,3 milhões, 6,8 
milhões e 2,7 milhões de hecta-
res de área queimada, respecti-
vamente. Somente em dezem-
bro, o país teve área equivalente 
a território um pouco menor que 
o Líbano consumida pelo fogo. 
O período concentrou 3,6% de 
toda a área queimada no país, 
com 1,1 milhão de hectares.

Biomas - Somente na Ama-
zônia, queimaram-se 17,9 
milhões de hectares, o que 
corresponde a mais da metade, 
58%, da área afetada no país. 
No bioma, cerca de 6,8 milhões 
de hectares atingidos eram de 
formação florestal, superando 
a queima de pastagens, que 
ficou em torno de 5,8 milhões 
de hectares. “A mudança no 
padrão de queimadas é alar-
mante, pois as áreas de floresta 
atingidas pelo fogo tornam-
-se mais suscetíveis a novos 

incêndios. Vale destacar que 
o fogo na Amazônia não é um 
fenômeno natural, nem faz 
parte de sua dinâmica eco-
lógica, sendo um elemento 
introduzido por ações huma-
nas”, destaca o pesquisador 
do MapBiomas Fogo Felipe 
Martenexen,

Em dezembro, o bioma 
Amazônia respondeu por 88% 
do que se queimou no país, 
sendo 37,5% de área flores-
tal. Foram 964 mil hectares 
de Amazônia, das quais 361 

mil hectares eram de floresta.
No Cerrado, queimaram-

-se 9,7 milhões de hectares, 
dos quais 85% de vegetação 
nativa, principalmente forma-
ções savânicas. Comparado 
a 2023, houve aumento de 
91% da área queimada, sendo 
a maior atingida desde 2019. 
“Historicamente, o Cerrado é 
um bioma que evoluiu com a 
presença do fogo, mas o fogo 
de forma natural, que ocorre-
ria, por exemplo, ocasionado 
por raios, durante a transição 

entre a estação seca e a chu-
vosa. O que se observa é que 
tem aumentado muito a área 
queimada, principalmente na 
época da seca, impulsionada 
principalmente, por atividades 
humanas e pelas mudanças cli-
máticas”, afirma Vera Arruda, 
pesquisadora do Mapbiomas.

No ano passado, o Panta-
nal teve 1,9 milhão de hecta-
res atingidos pelo fogo; a Mata 
Atlântica, 1 milhão hectares; 
o Pampa, 3,4 mil hectares; e a 
Caatinga, 330 mil hectares.

BLOCOS DE RUA RESISTEM 
AS REGRAS DA PREFEITURA 
PARA O CARNAVAL 2025

O movimento “Desliga dos 
Blocos” que ocupam a zona cen-
tral do Rio não segue às normas 
estabelecidas pela prefeitura na 
regulação do carnaval de rua. 

A diretoria do cordão do Boi 
Tolo faz parte da articulação do 
movimento que desde 2009 
aglutina mais de 30 blocos que 
resistem a regulamentação que 
limita e descaracteriza a espon-
taneidade da folia popular. O 
movimento defende a orga-
nização da população na rea-
lização da festa de rua sem a 

interferência do executivo muni-
cipal, sem imposição de patrocí-
nios. A Guarda Municipal e a CET 
RIO dão apoio sem ser oficial. Os 
blocos geralmente concentram 
-se nas ruas do centro da cidade 
próximos de bares que colocam 
banheiros químicos.  

A pré folia começou no 
domingo (5/1), perdurando nos 
finais de semana de janeiro e 
fevereiro. 

A festa é do povo que faz o 
protagonismo assinando a pro-
dução e a direção. 

Rui Costa diz que políticas ambientais 
de Trump preocupam a humanidade

Saúde encaminha 2 milhões de testes 
rápidos de dengue para São Paulo

As medidas de retrocesso na 
preservação do meio ambiente, 
anunciadas pelo presidente dos 
Estados Unidos, Donald Trump, 
durante seu discurso de posse, 
preocupam a humanidade 
como um todo, mas há espe-
rança de que elas não sejam 
acompanhadas pelas políticas 
dos governadores daquele país. 
A expectativa foi manifestada 
pelo ministro-chefe da Casa 
Civil, Rui Costa, nesta quarta-
-feira (22), durante o programa 
Bom Dia, Ministro, da Empresa 
Brasil de Comunicação (EBC).

“A humanidade clama pelo 
cuidado com a natureza. Ao 
mesmo tempo que a grande 
maioria da humanidade quer e 
deseja o cuidado com o planeta 
e com o meio ambiente, têm 
sido eleitas, em alguns lugares, 
pessoas que dizem que isso 
não é prioridade, e que deverá 
ser [algo] secundarizado”, disse 
Rui Costa durante o programa.

O ministro lamentou o fato 
de o presidente dos EUA ter 
anunciado a saída dos EUA 
do Acordo de Paris, pacto em 

que todos os países signatários 
assumem responsabilidades 
para reduzir as emissões de 
poluição no planeta.

“Isso evidentemente preo-
cupa, mas não apenas o 
governo brasileiro. Preocupa 
a humanidade inteira. Não 
adianta um só país reduzir as 
emissões, porque o planeta 
continuará contaminado. É pre-
ciso que todos possam somar 
esforços para descontaminar o 

planeta”, defendeu o ministro.
Rui Costa, no entanto, disse 

ter esperanças de que essa 
política não seja corroborada 
por governadores de alguns 
dos estados norte-americanos 
que, historicamente, demons-
tram preocupação com a ques-
tão ambiental.

“Provavelmente [a opi-
nião do Trump] não seja a 
opinião da maioria do povo 
norte-americano. Até porque 

muitos dos governadores 
dos EUA têm políticas muito 
estruturadas de defesa do 
meio ambiente. São políticas 
muito fortes. Esses estados 
não mudaram suas políti-
cas”, acrescentou, ao lem-
brar que, nos EUA, os estados 
têm muita autonomia e força 
legal institucional. 

“Eles são muito mais autô-
nomos do que é o modelo bra-
sileiro”, disse o ministro.

Para tentar identificar os 
casos de dengue de forma 
precoce, principalmente em 
municípios com acesso limi-
tado a serviços laboratoriais, 
o Ministério da Saúde decidiu 
distribuir 6,5 milhões de tes-
tes rápidos em todo o Brasil. 
Desse total, 2 milhões serão 

encaminhados para o estado 
de São Paulo, região que, no 
ano passado, apresentou 
recorde de casos de dengue.

O investimento da pasta 
com essa estratégia é de R$ 
17,3 milhões. A distribuição, 
informou a pasta, deve ser ini-
ciada já na próxima semana.

O teste rápido é uma ter-
ceira opção para o diagnós-
tico de dengue no Sistema 
Único de Saúde (SUS). Esse 
teste detecta a presença do 
vírus da dengue, mas sem 
identificar o sorotipo. Além 
dele, outros dois tipos de 
testes estão disponíveis no 

SUS: o de biologia molecular 
e o sorológico.

De acordo com a secretá-
ria de Vigilância em Saúde e 
Ambiente, Ethel Maciel, os 
testes rápidos serão com-
plementares às estratégias 
já existentes para controle 
do vetor.
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Plataforma Cidade de Angra 
dos Reis estende operação 

no pré-sal até 2030

Sesc Verão chega a Conceição 
de Jacareí com show de Vou 
pro Sereno e Juremeiros

Câmara de Cabo Frio 
devolve R$ 1,3 milhão 
à Prefeitura 

No próximo fim de semana, 
mais uma edição do Sesc Verão 
vai estacionar na praia de Con-
ceição de Jacareí. A programação 
diversa vai levar apresentações, 
atividades esportivas e muita 
diversão para os moradores de 
Mangaratiba. O evento acon-
tece nos dias 25 e 26, sábado 
e domingo, a partir de 9h, e vai 
contar com shows de Vou pro 
Sereno e Juremeiros. A realiza-
ção é do Sesc Rio com apoio da 
Prefeitura de Mangaratiba.

A programação começa no 
dia 25, sábado, a partir das 9h, 
com Clínica de Teqball com o 
atleta e multicampeão, Leo 
Lindoso. A noite, a partir das 
21h, o palco será comandado 
pelo grupo de pagode Vou pro 

Sereno. Já no domingo, dia 26, 
tem clínica de Vôlei de Praia com 
a equipe do Sesc RJ Botafogo, a 
partir das 14h. E encerrando a 
programação, a partir das 15h, 
o grupo Juremeiros promete 
transformar as areias da praia 
em uma grande roda de samba 
de raiz.

Além das atrações principais, 
durante todo o dia o Sesc Verão 
vai contar com diversas ativi-
dades para pessoas de todas 
as idades. Entre elas estão: 
recreação, brinquedos infláveis, 
jogos gigantes, massoterapia, 
espaço de leitura, limpeza de 
praia, oficinas de tatuagem, 
trança e tererê, e muito mais 
nos dois dias de evento. Todas 
são gratuitas.

A Câmara Municipal de 
Cabo Frio vai destinar R$ 1,3 
milhão aos cofres públicos da 
Prefeitura para contribuir com 
o pagamento de aposenta-
dos e pensionistas do muni-
cípio. O valor, proveniente do 
saldo do Duodécimo (recurso 
repassado mensalmente pela 
Prefeitura ao Legislativo), será 
utilizado de forma antecipada 
em virtude da aprovação, na 
terça (21), do Decreto Legisla-
tivo 001/2025. Assinado pela 
mesa diretora e aprovado em 
regime de urgência, o Decreto 
autoriza repasses mensais 
do saldo remanescente do 

Duodécimo, após a quitação 
dos custos do Legislativo.

Durante a sessão, o prefeito 
cabo-friense (Serginho Aze-
vedo) utilizou a Tribuna para 
anunciar as datas dos pagamen-
tos aos servidores municipais. 
Segundo ele, no próximo dia 28 
o governo vai pagar o salário de 
janeiro (referente ao mês traba-
lhado) com os recursos já dispo-
níveis em caixa. Já a devolução 
do Duodécimo será utilizada 
integralmente para antecipar o 
pagamento dos aposentados e 
pensionistas referente a dezem-
bro. O pagamento foi anunciado 
para o dia 30 de janeiro.

A plataforma de 
produção de 
petróleo Cidade 
de Angra dos 
Reis, pioneira 
em grandes 

operações no pré-sal da Bacia 
de Santos, teve sua vida útil 
estendida por mais cinco anos. 
A informação foi divulgada pela 
Petrobras, líder do consórcio 
que explora o Campo de Tupi, 
situado a 300 quilômetros da 
costa do Rio de Janeiro.

A unidade, do tipo FPSO 
(Floating Production Storage 
and Offloading), é uma estru-
tura flutuante que realiza a 
produção, armazenamento e 

transferência de óleo. Em ope-
ração desde outubro de 2010, 
a plataforma possui capacidade 
para produzir mais de 50 mil 
barris de petróleo por dia. A 
Petrobras formalizou um adi-
tivo contratual com as empresas 
Tupi Pilot MV 22 B.V. e Modec 
Serviços de Petróleo do Brasil 
Ltda para garantir a continui-
dade das operações até 2030.

A prorrogação do contrato 
possibilita a implementação de 
melhorias que visam aumentar 
a confiabilidade e a eficiência 
da produção, manter a integri-
dade da plataforma, garantir 
a segurança das operações e 
reduzir as emissões de gases de 

efeito estufa. De acordo com a 
Petrobras, “a celebração des-
tes aditivos está aderente ao 
Plano de Negócios 2025-2029 
e reforça o compromisso da 
Petrobras e de seus parceiros 
com a continuidade e expansão 
de suas operações no campo 
de Tupi”.

O consórcio de Tupi planeja 
o descomissionamento da pla-
taforma em 2030. Segundo a 
Petrobras, o processo de desco-
missionamento ocorre quando 
as instalações de produção atin-
gem o fim de sua vida útil ou 
quando a capacidade produtiva 
dos campos se torna economi-
camente inviável.

Produção no pré-sal
A entrada em operação da 

plataforma Cidade de Angra 
dos Reis é considerada um 
marco na produção do pré-sal 
no Brasil. O pré-sal é uma área 
de reservas de petróleo loca-
lizada em profundidades de 5 
mil a 7 mil quilômetros abaixo 
do leito marinho, o que equivale 
aproximadamente à altitude do 
ponto mais alto da Cordilheira 
dos Andes.

O consórcio de Tupi é com-
posto pela Petrobras (67,216%), 
Shell (23,024%), Petrogal 
(9,209%) e a Pré-Sal Petró-
leo (PPSA), que representa o 
governo brasileiro (0,551%).

Regiões 

FPSO Cidade de Angra dos Reis FPSO Cidade de Angra dos Reis (Foto: André Motta de Souza / Agência Petrobras)

MANGARATIBA

CABO FRIO
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O corpo como 
um lugar de 
memória e a 
festa como pro-
dução de vida! 
É assim que o 

Instituto Moreira Salles anuncia 
a quinta edição do Escuta Festi-
val, que acontece no dia 15 de 
fevereiro (sábado), no Museu da 
História e da Cultura Afro-Brasi-
leira (MUHCAB). Uma celebração 
à multilinguagem da arte, esta é 
a primeira edição que acontece 
fora do IMS. Na programação, 
oficinas de audiovisual, culinária 
e dança, performances, ativida-
des infantis e atrações musicais, 
como DJ Renan Valle, Terreiro de 
Criolo e Orkestra Popular Barra-
cão. A entrada é gratuita. 

Com curadoria de Erika 
Tambke, do Observatório de 
Favelas do Rio de Janeiro, Lis 
Freitas, do Coletivo Kambacua, 
e Osmar Paulino, da Uniperi-
ferias, a edição de 2025 tem 
como tema central “Corpo 
utopia”, que nos convida a 
pensar: uma outra cidade é 
possível quando diferentes 
corpos criam um novo modo 
de existir nela? 

O evento gratuito integra a 
série de iniciativas promovidas 
pelo Instituto Moreira Salles 
em parceria com outras ins-
tituições culturais do Rio de 
Janeiro, enquanto sua sede 
na cidade está fechada para 
reformas.

Para Renata Bittencourt, 

e das ações protagonistas da 
cultura que atuam em circui-
tos variados e em territórios 
diversos com muita inventi-
vidade. Neste ano, depois de 
desenvolvermos atividades 
de formação e troca, apren-
dendo com parceiros como 
o Observatório de Favelas, 
a Uniperiferias e o Coletivo 
Kambacua, tudo parece desa-
guar nesta quinta edição do 
Escuta”, afirma. 

A programação tem início 
às 11h, com a oficina “Cor-
po-memória”, com a artista 
plástica Gabriella Marinho, 
mulher negra e moradora 
de São Gonçalo, na Região 
Metropolitana do Rio. Simul-
taneamente, até às 13h, acon-
tece o encontro “Estética do 
corpo ? Manifestos pela con-
travisualidade”, com agentes 
das artes visuais de diversos 
territórios. Das 12h às 13h, a 
“Oficina-espetáculo trocação” 
ocupa a área do palco com o 
“Debonde”, um coletivo de 
artistas criadores que articula 
a dança com as diversas brasi-
lidades contemporâneas. 

SERVIÇO
DATA: 15/2/2025
LOCAL: MUHCAB
Endereço: R.  Pedro 

Ernesto, 80 – Gamboa, Rio 
de Janeiro – RJ

Horário: 11h às 22h
Entrada: GRATUITA
Instituto Moreira Salles
Escola Escuta

Festival do Nordeste chega 
ao Museu da República 

Festival de Cinema Inclusivo 
estreia no Rio de Janeiro com 
foco em protagonismo PCD

Nos dias 6, 7 e 8 de feve-
reiro, o Cinesystem Bota-
fogo recebe o In – Festival de 
Cinema Inclusivo. Idealizado 
pelas roteiristas e documen-
taristas Hellen Suque e Silvia 
Spolidoro, o evento apresenta 
uma seleção de filmes com 
protagonismo PCD (Pessoas 
com Deficiência), além de 
palestras, workshops e deba-
tes sobre inclusão e combate 
ao capacitismo.

Com patrocínio da Prefei-
tura do Rio de Janeiro e da 
Secretaria Municipal de Cul-
tura, o festival oferece uma 
programação gratuita com 
tradução em Libras e audio-
descrição em alguns filmes. ” 
Eu acredito que a arte é uma 
ferramenta para a mudança 
de mentalidade de uma socie-
dade “, afirma Hellen Suque. ” 
Se tivermos mais filmes, nove-
las, livros, séries com PCDs, 
ajudamos a tirar essas pessoas 
da invisibilidade “.

Entre os destaques da pro-
gramação estão os filmes 
“Amei te ver“, de Ricardo Cioni 
Garcia, “Lugar de Fala“, dirigido 

pelas próprias idealizadoras 
do festival, “Vozes da Resiliên-
cia“, de Luiz Fabiano Pinheiro, 
e “Vinicius, Vinicius“, de Fran 
Mattoso.

Silvia Spolidoro, curadora 
do festival, destaca que as 
obras selecionadas trazem 
narrativas de superação e 
luta contra o capacitismo. 
” Queremos que ao sair do 
cinema, o espectador sinta 
uma mudança na sua forma de 
pensar e ‘enxergar’ as pessoas 
com deficiência “, conclui.

O evento também conta 
com a participação da atleta 
paraolímpica de natação Jessy 
Boarg, do comediante defi-
ciente visual Jeffinho e da 
especialista em capacitismo 
Daniela Barbetta.

Serviço:
In – Festival de Cinema 

Inclusivo Data: 6, 7 e 8 de 
fevereiro de 2025 Local: 
Cinesystem Botafogo (Praia 
de Botafogo, 316 – Bota-
fogo) Horário: 13h às 18h30 
Ingressos: gratuitos (retirada 
pelo Sympla) Instagram: @
in_festival_de_cinema

O Museu da República, no 
Catete, na Zona Sul do Rio, será 
palco da primeira edição de 2025 
do Festival do Nordeste, nos dias 
25 e 26 de janeiro, das 10h às 
18h, com entrada gratuita. O 
evento promete uma celebração 
completa da cultura nordestina, 
com atrações para toda a família.

Música e Dança
A programação musical inclui 

aulas de forró, shows gratuitos 
de grandes artistas e um ani-
mado encontro de blocos com 
ritmos como frevo e maracatu, 
garantindo diversão e tradição 
para o público.

Gastronomia
Os visitantes poderão sabo-

rear mais de 30 pratos típicos 
da culinária nordestina, como 
baião de dois, bobó de camarão, 
acarajé, bolo de rolo, pratinho, 
tapioca, cuscuz, cocada, entre 
outras delícias que celebram os 
sabores da região.

Arte e Criatividade
Uma exposição de artistas 

plásticos destacará a rica cultura 
popular nordestina, enquanto a 
feira de economia criativa trará 
moda autoral e artesanatos 
únicos.
Diversão para toda a família

A área kids oferecerá ativida-
des especiais para as crianças, 
garantindo que todos os mem-
bros da família possam aprovei-
tar o evento.

“O Festival do Nordeste é 
uma celebração e uma home-
nagem ao povo da região, que 
contribui fortemente para o 
desenvolvimento do país e 
para a formação da identidade 
cultural brasileira”, afirma 
Márcio Anastácio, curador 
do festival.

Realizado pela Produtora 
Tônica Mídia, o evento conta 
com o apoio da Prefeitura do 
Rio e do Museu da República.

Escuta Festival chega à 5ª edição 
celebrando a cultura periférica 

GCADERNO
diretora de Educação do IMS, 
o diferencial do Escuta está no 
protagonismo da cultura e de 
quem a produz nos diferentes 

territórios da cidade. 
“Esta é uma edição em que 

o Festival Escuta está no centro 
do Rio de Janeiro, na Pequena 

África. Com essa importante 
parceria com o MUHCAB, leva-
mos o Escuta para um terri-
tório muito inspirador para o 

IMS. Para nós há uma simbo-
logia forte aí, já que o Escuta 
é um festival que busca tra-
zer ao centro das reflexões 



GAZETA RIO8 Estado do Rio de Janeiro, Quinta-Feira, 23 de janeiro de 2025 < www.gazetario.com

O Botafogo tem como obje-
tivo a qualificação do elenco 
para o decorrer da temporada. 
Isso porque, após a conquista 
da Libertadores e do Brasi-
leiro viu o elenco acabar sendo 
desmontado com a saída de 
atletas importantes.  

Por conta disso, John 
Textor tomou uma atitude 
importante nos bastidores 
sobre o futuro de Gregore. 
Isso porque, o jogador vem 
despertando interesse de 
equipes do futebol nacional 
e internacional.  

Desta forma, nem o Al Ray-
yan, após ser um pedido do 
técnico Artur Jorge, no mer-
cado internacional. Já no fute-
bol brasileiro, o Palmeiras e 
Atlético-MG demonstraram 
interesse na contratação do 
atleta para a temporada.  

Decisão tomada 
John Textor definiu que o 

jogador não será negociado 
e, com isso, garante a sua per-
manência, pelo menos, até o 
Mundial de Clubes. O manda-
tário conversou com a direto-
ria antes de tomar a decisão. 

Esporte

Brasil leva susto, mas supera o 
Chile no Mundial de Handebol

BOTAFOGO

MUNDIAL DE HANDEBOL

JUDÔ

O Brasil venceu 
nove dos últi-
mos dez jogos 
contra o Chile. 
E, nesta quar-
ta-feira (22), o 

retrospecto prevaleceu nova-
mente. A seleção brasileira 
bateu o adversário por 28 a 24 
pela segunda fase do Mundial 
de Handebol, sediado em Oslo, 
na Noruega. Os chilenos amea-
çaram o domínio canarinho no 
tempo final, mas o artilheiro 
Haniel freou a reação.

Dominante durante os 30 
minutos do primeiro tempo, 
o Brasil vacilou e deu espaços 
na segunda etapa, permitindo 
que o Chile alcançasse a virada. 
Desta maneira, a reta final do 
embate foi acirrada, até que 
a seleção brasileira conseguiu 
abrir quatro pontos e sacramen-
tar o triunfo.

Após o resultado positivo 
conquistado nesta quarta-feira, 
o Brasil terá desafios mais duros 

nas rodadas seguintes. A seleção 
enfrentará a Suécia na sexta-
-feira (24), às 14h, e, no domingo 
(26), no mesmo horário, a Espa-
nha será a adversária da vez.

Aos 29 min do 2º tempo - 28 
x 24 - VITÓRIA DO BRASIL!

O jogo
A seleção brasileira apresen-

tou uma boa atuação no pri-
meiro tempo do jogo, vencendo 
de ponta a ponta, sem deixar o 
Chile à frente do placar sequer 
uma vez. O Brasil, que abriu o 
placar com Haniel, teve apro-
veitamento de 57% (13/23) nos 
arremessos, controlou o duelo, 
mas cedeu um pouco na reta 
final, deixando o Chile reduzir 
a diferença.

O Brasil conseguiu construiu 
sua maior vantagem no primeiro 
tempo ao anotar 13 a 7 - uma 
diferença de seis gols. A sele-
ção canarinho , no entanto, 
permitiu a reação chilena, que 
carimbou três vezes seguidas 
a meta adversária. O Brasil se 

encaminhou para o intervalo 
com 13 a 10 no placar.

No segundo tempo, o Brasil 
arrefeceu, e o Chile tirou pro-
veito da situação para, aos 16 
minutos, encurtar a diferença 
para apenas um gol. O goleiro 
da seleção brasileira evitou o 

empate ao defender um tiro de 
sete metros, mantendo o 19 a 
18 no placar.

O Brasil, que ficou mais de 
cinco minutos sem balançar 
as redes, não tardou a levar 
o empate em 19 a 19, sofreu 
a virada pela primeira vez no 

jogo, e, a oito minutos do fim, o 
placar apontava 21 a 21. Haniel 
anotou um golaço - seu sétimo 
na partida - e colocou o Brasil à 
frente: 22 a 21.

O Chile conseguiu a igual-
dade, mas Rudolph anotou 23 
a 22 em um tiro de sete metros 

cobrado pelo camisa 77, que 
acertou a bola no ângulo direito. 
Thiagus Petrus, ao interceptar o 
passe, aproveitou a meta livre 
e abriu 25 a 23 para o Brasil. 
Apesar do susto, o Brasil fechou 
o jogo em 28 a 24, após golaço 
do artilheiro Haniel.

John Textor garante permanência de 
Gregore no Botafogo até o Mundial

Rio de Janeiro sediará 
etapa do Open Pan-
Americano de Judô

A Confederação Brasileira 
de Judô (CBJ) anunciou que 
o Rio de Janeiro será palco 
do Pan-Americano de Judô 
em 2025. O evento, realizado 
entre os dias 14 e 16 de março, 
integra o Circuito Mundial da 
Federação Internacional de 
Judô (IJF) e concederá pontos 
tanto para o ranking mundial 
sênior quanto para o ranking 
continental de classificação 
aos Jogos Pan-Americanos 
Júnior Assunção 2025.

- É uma grande honra rece-
bermos mais uma etapa do 
IJF World Tour no Brasil. Em 

nome da CBJ, convidamos 
todos para o Open Pan-A-
mericano de Judô, no Rio de 
Janeiro. Estamos preparando 
uma estrutura completa para 
garantir a melhor experiência 
a atletas, técnicos, dirigentes, 
árbitros e demais participantes 
- declarou Silvio Acácio Borges, 
presidente da CBJ.

A programação do Open 
começa no dia 14 de março com 
as competições individuais da 
categoria júnior (Sub-21). Nos 
dias 15 e 16, será a vez dos judo-
cas da categoria sênior disputa-
rem as medalhas.

A Federação Interna-
cional de História e Esta-
tísticas do Futebol (IFFHS) 
elencou os melhores times 
do mundo que atuaram em 
2024.O Botafogo ocupa a 
5º posição com 339 pon-
tos. O Flamengo é o 8º na 
listagem somando 308 pon-
tos. O Brasil é o país com 
maior quantidade de times 
no ranking da IFFHS. São 
Paulo em 29º, Corinthians 
em 30º, Palmeiras em 32º, 
Grêmio em 76º.. 

Os times que estão no 

top 10 são:1º- Real Madri 
(Espanha) com 441 pon-
tos,2º- Bayer Leverkusen 
(Alemanha) com 384 pon-
tos,3º- Atalanta (Itália) com 
380 pontos,4º- Liverpool 
(Inglaterra) com 345 pon-
tos,5º- Botafogo (Brasil) 
com 339 pontos,6º- Man-
chester City (Inglaterra) 
com 327 pontos,7º- Bar-
celona (Espanha) com 324 
pontos,8º- Flamengo (Brasil) 
com 308 pontos ,9º- Atlé-
tico de Madri (Espanha) com 
304 pontos,10º- Borussia 

Dor tmund (Alemanha) 
com298 pontos.  

MADUREIRA FAZ NOTA DE 
REPÚDIO CONTRA O VASCO 

Pela quarta rodada da 
taça guanabara/cariocão, 
o tricolor do subúrbio colo-
cou nas redes sociais uma 
nota de repúdio contra o 
Cruzmaltino acusando – o 
de não permitir que a dele-
gação do Madureira   via-
jasse na mesma aeronave 
que foi fretada para levar 
os dois clubes a Manaus. 
O jogo será realizado nessa 

quinta-feira às 21h30, 
na Arena Amazônica. O 
Gigante da Colina vai colo-
car em campo o time prin-
cipal, antecipando a volta 
da pré temporada sendo 
comandado pelo técnico 
Fabio Carille e a estreia do 
volante Tchê Tchê.A Band 
(tv aberta),  Premiere, 
Vasco tv(youtube),canal 
Goat(youtube). 

Os outros jogos da noite 
vão ser: Boavista x Sam-
paio Corrêa no estádio Elcyr 
Resende de Mendonça, em 

Bacaxá - Saquarema às 20 
horas. O Boavista se encon-
tra na sexta colocação com 
quatro pontos. O adversário 
Sampaio Corrêa está com 
os mesmos quatro pontos 
na sétima colocação. Será 
um confronto direto na dis-
puta pela melhor colocação 
na tabela. A transmissão 
vai ser feita pela Band (tv 
aberta). Nas tvs fechadas, a 
Premiere, canal Goat(you-
tube) e Bandsports. No 
estádio Luso Brasileiro, na 
Ilha do Governador às 21h30 

a Portuguesa vai receber o 
Fluminense. Com seis pon-
tos (duas vitórias) a lusa 
está em 3º lugar na tabela. 
O Fluminense com apenas 
2 pontos em 10º lugar vai 
buscar sua primeira vitó-
ria. Com a péssima colo-
cação o tricolor antecipou 
o retorno do time titular 
sendo comandado pelo 
técnico Mano Menezes. A 
transmissão será da Globo 
e Band (tv aberta), Bands-
ports, Premiere, Canal Goa-
t(youtube) nas tvs fechadas.

Papo de 
BOLEIRO
POR AMAURY OLIVEIRA 

 COLUNA 

Botafogo e Flamengo ficaram entre 
os 10 melhores clubes do mundo 

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG No Campeonato Carioca, o Vasco e 

Madureira duelam nesta quinta-feira (23). 
O jogo acontecerá na Arena da Amazônia, 
com mando do Cruz de Malta e a bola 
rolará a partir das 21h30 (de Brasília). 

Vasco x Madureira
DIA DE JOGO


